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Les Adjectifs Démonstratifs (de forme simple)
1.  Qu’est-ce qu’un adjectif démonstratif ?
Un adjectif démonstratif sert à montrer ou à désigner une personne, un animal ou une chose dont on parle. Il correspond à "this" / "that" / "these" / "those" en anglais.
2. Les formes simples de l’adjectif démonstratif
	Genre / Nombre
	Forme
	Exemple

	Masculin singulier
	ce
	ce livre

	Masculin singulier (devant une voyelle ou un h muet)
	cet
	cet ami, cet hôtel

	Féminin singulier
	cette
	cette voiture

	Pluriel (masculin et féminin)
	ces
	ces enfants, ces idées


3.  Exemples simples
· Ce garçon est gentil. (masculin singulier)
· Cet arbre est très grand. (masculin singulier devant voyelle)
· Cette fille est intelligente. (féminin singulier)
· Ces livres sont intéressants. (pluriel)
4.  À quoi servent-ils ?
Ils permettent de montrer ou d'insister sur quelque chose de précis.
Exemples :
· Regarde cet oiseau ! (je le montre du doigt) (oiseau commence par une voyelle donc on cet et non ce )
· J’aime ce film. (ce filme-là en particulier)


5.  Astuce pour s’en souvenir
· Ce / Cet / Cette / Ces = ce que je montre
"Je montre ce stylo."
"Regarde cette maison."
"J’adore ces chansons."
6. exercice 
Complète avec : ce, cet, cette ou ces
1. _______ homme est mon oncle.
2. _______ école est nouvelle.
3. _______ chaussures sont à moi.
4. _______ animal est dangereux.
5. _______ gâteau est délicieux.
Corrigé : Complète avec ce, cet, cette ou ces
1. Cet homme est mon oncle.  (homme commence par une voyelle → "cet" et non ce )
2. Cette école est nouvelle.     (école est féminine)
3. Ces chaussures sont à moi.  (chaussures est pluriel)
4. Cet animal est dangereux.  (animal commence par une voyelle → "cet")
5. Ce gâteau est délicieux.      (gâteau est masculin, et ne commence pas par voyelle)
Les adjectifs démonstratifs de forme composée
Ce sont des formes renforcées de l’adjectif démonstratif, pour mieux préciser ou contraster.
Forme :
On ajoute-ci (qui veut dire ici) ou -là  après le nom.
	Forme
	                   Sens

	-ci
	Pour montrer quelque chose près

	-là
	Pour montrer quelque chose loin


Exemples :
· Ce livre-ci est intéressant. (c’est-à-dire ce livre près de moi)
· Ce livre-là est ennuyeux. (c’est-à-dire ce livre plus loin)
· Cette robe-ci est jolie, mais cette robe-là est plus élégante.
· Ces enfants-ci sont mes cousins. Ces enfants-là sont leurs amis.
Pourquoi utiliser les formes composées ?
Pour :
1. Comparer deux choses ou personnes :
→ J’aime mieux ce gâteau-ci que ce gâteau-là.
2. Être plus précis :
→ Tu veux cet ordinateur-là ou celui-ci ?
Exercice :
Complète avec -ci ou -là selon le sens (proche ou loin) :
1. Tu prends ce sac_____ ou ce sac_____ ?
2. J’aime mieux cette jupe_____ que celle_____.
3. Ces chaussures_____ sont plus confortables que ces chaussures_____.
Corrigé : Complète avec -ci ou -là
1. Tu prends ce sac-ci ou ce sac-là ?
➡ (c’est-à-dire Le sac-ci est proche, le sac-là est plus éloigné ou différent.)
2. J’aime mieux cette jupe-ci que celle-là
➡ (c’est-à-dire Je préfère celle qui est proche de moi.)
3. Ces chaussures-ci sont plus confortables que ces chaussures-là.
➡ (c’est-à-dire comparaison entre deux paires différentes.)

